

RESEÑA HISTÓRICA:

Se calcula que hacia el año de 1.959 empezaron a llegar los primeros pobladores del caserío. Nos cuenta el señor José Ángel Barrera, que, en el año de 1960, cuando él llegó, ya estaba establecido en este lugar, el señor Octavio Marín, llamado comúnmente el Mono Marín. Por este mismo año llegaron otros pobladores como don Luis Enrique Bahos, Raúl Álzate y Adela Rodríguez, quien organizó un pequeño restaurante. Todos ellos fueron construyendo ranchos de vara en tierra en lugares aledaños a lo que hoy es la estación de ferrocarril.

Cuentan los primeros pobladores, habitantes aun en este lugar que los terrenos donde se construye el caserío fueron donados por el señor Gabriel Echeverry quien poseía una gran hacienda denominada hoy "El porvenir".

Hacia el año de 1.963, cuando ya había crecido el número de familiares, dos hermanas llamadas: Fanny y Gabriela Henao, empezaron a dar clases a los niños en una choza- capilla construida por un sacerdote llamado Arturo Henao, quien venía con cierta frecuencia a ejercer funciones pastorales. Cuenta Don Luis Bahos, que las educadoras cobraban a los padres de familia una cuota semanal de un peso con veinte centavos por cada niño que atendían.

En 1.964, las fuerzas armadas, establecidas en esta localidad, hicieron un aporte de \$ 150.000, para construir 3 escuelas en esta región; fueron ellas: La de Puerto Pita, Santiago Berrio y Estación Cocorná. Con el aporte que le correspondió a Estación, se construyeron las tres primeras aulas de clases y dormitorio para el profesor, para los cuales, los mismos militares, gestionaron la consecución de mobiliario.

En el año de 1.967, Fany Henao se casó y con este nuevo hogar emigro su hermana Gabriela, quien más tarde se profesionalizó en el ramo de la educación.

Entre los primeros alumnos se encuentran todavía, habitantes en la comunidad los hermanos: Nora, Elena y Eduardo Gómez.

Cuenta doña Oliva Giraldo, habitante actual en la comunidad, que la primera educadora oficial, llegó en enero de 1.967. Era una chocoana de quien no recuerda su nombre, afirma eso sí, que esta educadora solo trabajó de ese año hasta el mes de marzo, fecha en la cual se fue por problemas con la comunidad. En abril de ese mismo año, dice doña Oliva, llegó su hermana Orfa en su reemplazo. En julio nombraron a Georgina García, esta se encargó del grado primero y Orfa de los grados tercero y segundo. Durante el año de 1.968, la situación continuó igual: Las mismas educadoras, atendiendo los mismos grados.

En 1.969, Orfa Giraldo fue trasladada a Caracolí. La narradora cuenta que también ella emigro con su hermana permaneciendo por fuera tres años. Regreso a los tres años, en 1.972, y para entonces ya se había completado el equipo de profesores para la básica primaria y en consecuencia se había completado la primera oficial. Recuerda incluso, que la mayoría era personal femenino, lo que originó serios conflictos porque según testimonios de la comunidad el comportamiento de las educadoras no era el mejor. En consecuencia, la mayor parte de este personal fue removido de sus cargos.

A partir de 1.972, la historia del Colegio pierde un poco la secuencia ya que la gente no recuerda con exactitud los pormenores de las situaciones presentadas año tras año y los archivos de la institución no permiten esclarecer la cronología de su desarrollo por la forma inadecuada de su organización.

Por tal razón nos vemos hacia el año de 1.974, época en la cual llegó a la institución una educadora llamada Mariela Pareja quien trabajó en el colegio de Puerto Perales. Cuenta ella, que cuando ella, vino en ese año encontró los siguientes educadores; Carlos Mario Posada, Rafael Moncada, Teresa Flórez y Rocío Castaño Delgado, esto indica que para ese año la nómina de educadores era de cinco.

Según la misma educadora, entre 1.974 y 1.976, se hicieron los siguientes cambios, Teresa Flores fue reemplazada por Margarita Ramírez; Rocío Castaño fue reemplazada por José Alfonso Antonio Campos y ella fue trasladada en este último año.

Aquí vuelve y se pierde la cronología de la historia de la institución y la retomamos de nuevo en el año de 1.979, cuando nació el ciclo de Básica Secundaria. Por lo encontrado en los registros de la institución, el grado 6o se abrió por primera vez el primero de abril cuando se matricularon para este grado un total de 13 alumnos. Para atenderlo fue nombrado el educador Luis Alberto Montoya, a quien le colaboró incansablemente en este año el presbítero Bernardo López, quien al parecer fue el que promovió su apertura. Desde que existe el colegio empezó a funcionar en el local de la parroquia, que entonces fue construido con fines de obra social para el campesinado aledaño a la población. La institución Naciente se denominó: Liceo Anexo Estación Cocorná del Instituto Agropecuario. Para este entonces el rector del Instituto era el señor Abdo Meller Faber Losa. El 8 de noviembre de ese mismo año, se recibió en la institución una comisión encabezada por el director de Distrito de aquella época, señor, Macario Ochoa, quien en compañía del director de Núcleo y el sacerdote, analizaron las posibilidades de apertura del grado séptimo al año siguiente.

Para continuar con esta reseña histórica, es necesario hacerlo en forma paralela con la escuela y el colegio que funcionaban por separado. Nos ubicamos entonces en el año de 1.980. En cuanto a la escuela en este año, la nómina de profesores fue la siguiente; Oton Giraldo, Javier Díaz, quien tenía la dirección, Martha Lucia Duque, Armando Díaz, Nirlon Sánchez y Fabio Cárdenas. Respeto a la básica secundaria, esta sigue funcionando como anexo del Instituto Agropecuario de Puerto Triunfo, con el señor Abdo Meller Faber Losa como rector, Esperanza Santamaría Londoño como secretaria.

El 4 de febrero se iniciaron las actividades con un total de 11 alumnos matriculados en el grado 6o. El 6 de marzo, se suspendieron las clases en ese grado, por orden del distrito hasta que llegara un nuevo educador y en el mismo oficio se tornaban las inscripciones para el grado séptimo.

De esta manera, el 9 de marzo, se iniciaron las actividades con este grado para el cual se matricularon 13 alumnos. El 8 de abril, llegó al colegio en calidad provisional, la educadora, sor María Quiceno, quien más tarde sería nombrada para la escuela de puerto perales. De tal manera que así se completaba dos educadores para este nivel. El 14 de mayo fue trasladado de la escuela para el colegio el profesor, Fabio de Jesús Cárdenas, quien desplazó a sor María Caballero, nombrada para la escuela quien reemplazó a Luis Alberto Montoya, trasladado a Puerto Berrio. La educadora en mención tomó la coordinación del anexo que hasta el presente la manejó el profesor trasladado. En este año, continuó colaborando con algunas clases el padre Bernardo López.

En conclusión, la nómina de educadores para la joven institución en ese año fue la siguiente.

- Rector: Abdo Meller Faber Losa.
- Secretaria: Esperanza Santamaria Londoño
- Coordinadora: Nohelia Cifuentes
- Educadores: Padre Bernardo López
Fabio Cárdenas

Para el año de 1.981, la situación fue la siguiente.

En el ciclo de básica primaria se abrió un nuevo grupo, por tanto, la planta de personal aumento a 6 con la profesora Dolly Margarita Rincón, nombrada ese año. Por lo demás continuaron los mismos educadores del año anterior como fueron: Martha Lucia Duque, Nirlon Sánchez, Armando Díaz, Oton Dario Giraldo y Javier Díaz quien continuo con la dirección.

En agosto de este mismo año, fue trasladado el profesor Armando Díaz para Medellín y en su reemplazo llego la profesora Martha Lía Fernández Barón quien venía prestada de Puerto Pita.

Relativo a la básica secundaria, para este año, ya había sido trasladado el rector del instituto y en su lugar llegó el señor Joaquín Gómez Perea, continúa en la secretaria la señorita Esperanza Santamaria Londoño. Inicio actividades la misma planta de profesores del año anterior. El 7 de febrero por orden del distrito la profesora Nohelia fue trasladada a Puerto Perales a atender el primer grado de básica secundaria que se había puesto en funcionamiento en esa localidad. El 13 de marzo fue trasladado el profesor Pablo Emilio López Builes en reemplazo de la profesora Nohelia y el 6 de mayo fue enviado por el Distrito como supernumerario el profesor Alejandro Molina. El 14 de septiembre, llegó el profesor Alberto Alejandro Molina. Todo indica que en este año fueron removidos dos educadores, pero igualmente fueron reemplazados. El padre Bernardo continúa colaborando con la institución. El total de alumnos matriculados en este año fue de 25 : 17 para sexto y ocho para séptimo.

Para el año de 1.982, relativo al ciclo de básica primaria se tuvo la siguiente planta de personal: Martha Lucia Duque, Dolly Margarita Rincón, Oton Darío Giraldo, Nirlon Sánchez, y Luis Javier Díaz quien continuaba en la dirección. En este año marta Lía Fernández fue ubicada de nuevo en puerto pita. Nirlon Sánchez abandono el cargo y en su reemplazo llego Gloria Elena Álzate Arroyave; igualmente fue trasladado el profesor Oton Darío Giraldo al Municipio de Bello.

En cuanto a la básica secundaria la situación continuo invariable según la del año anterior. En este año se matricularon un total de 22 alumnos: 11 para sexto, y 11 para séptimo.

Año de 1.983:

Respecto de la básica primaria, inician el año los siguientes educadores: Martha Lucia Duque, Gloria Elena Alzate, Luis Javier Díaz en la dirección y Dolly Margarita Rincón.

El 9 de mayo de este año llego el educador supernumerario Pedro Nel Díaz Holguín, quien reemplazaría a Armando Díaz trasladado el señor anterior. El 28 de abril fue trasladado a Barbosa Javier Díaz, quedando la dirección de la escuela a Gloria Elena Álzate en calidad de encargada. El dos de mayo llega Esperanza Chaverra, educadora supernumeraria para llenar la vacante de Luis Javier Díaz. El día 16 de mayo llega el educador Albeiro Orrego en reemplazo de OtonDario Giraldo,

trasladado en año anterior. El 25 de mayo fueron trasladado los dos supernumerarios Pedronel Díaz y Esperanza Chaverra. El 18 de julio llega la educadora Norela del Carmen Sierra en calidad de Directora y en reemplazo de Javier Díaz. El 25 de julio es trasladada Dolly Margarita Rincón a quien reemplazo Sonia Figueroa. El 19 de septiembre, llega el educador Elkin Enrique Marulanda García en reemplazo de Armando Díaz. A juzgar por el número de educadores, en este año se abrió un nuevo grupo en básica secundaria.

En cuanto a la básica secundaria se refiere, esta tuvo un tras pies en su desarrollo, pues por el número tan reducido de alumnos, le fue suspendido al establecimiento el carácter de anexo del Instituto agropecuario, para pasar a ser Bachillerato Radial. Por tanto, la nómina de profesores del año anterior, fue suspendida y solo quedo un educador que orientaba el programa. Esta experiencia fue en total fracaso, pues a ninguno de los estudiantes les fue aprobado el año.

Año 1.984.

La Institución toma el carácter de **Concentración Educativa Estación Cocorná**, mediante decreto 016 de enero 6 de 1.981, entendiéndose que el aspecto administrativo de los dos niveles: Básica Primaria y Básica Secundaria quedo bajo un mismo directivo. Con algunas dificultades, según el número de profesores, se abrieron en este año los 3 primeros grados de básica secundaria: sexto con 18 alumnos, séptimo con 5 y octavo con 8 alumnos. Figuran en la nómina de profesores para la secundaria solo dos educadores: Gustavo Gutiérrez y Enrique Agudelo para este año el padre Bernardo López se había trasladado a quien reemplazo al presbítero Jorge Eliecer Salazar, quien continuó orientando los destinos de la Parroquia. Este sacerdote también se empeñó en la obra educativa y colaboraba con algunas horas de clase.

Para el 17 de agosto de este mismo año, por haber adquirido carácter de Concentración la institución, fue nombrada por primera vez rectora en propiedad, fue ella, la señorita Beatriz Elena Largo.

Para la básica primaria llego el educador Luis Alfonso Borja en reemplazo de Sonia Elsy Figueroa, trasladada en septiembre del año anterior. El resto de la nómina, la completaron los mismos educadores del año anterior como eran: Gloria Elena Álzate,

Marta Lucia Duque, Norela del Carmen Sierra, Jesús Albeiro Orrego Fernández y Elkin Enrique Marulanda; según el número de docentes, el número de grupos en este nivel sigue invariable del año anterior.

Año de 1.985:

Para el ciclo de básica secundaria la Concentración empezó funcionando con la misma planta de cargos del año anterior: En secundaria: Beatriz Elena largo como rectora quien también tenía carga académica, Gustavo Gutiérrez y Luis Enrique Agudelo como profesores. Para el grado 6o. se matricularon 24 alumnos, para el grado 7o alumnos y para el grado 8o alumnos. En Básica Primaria los educadores fueron: Jesús Albeiro Orrego, Gloria Elena Álzate, Alfonso Borja, Martha Lucia Duque, Elkin Enrique Marulanda y Norela del Carmen Sierra.

El 26 de enero la educadora, Fabiola de Jesús Arango Ospina, quien reemplazo al educador Luis Alfonso Borja, trasladado a Medellín. Al parecer, la entonces rectora no tuvo mucho interés en impulsar la educación en la localidad y al contrario contribuyo a menoscabarla quizás por intereses personales

de un traslado. De tal manera, el 28 de febrero fue trasladada a San Francisco, quedando en calidad de encargada, la educadora Fabiola De Jesús Arango Ospina. El traslado de la rectora, origino serias dificultades a la institución este año, a tanto que antes de semana santa, se recibió la noticia de que el permiso para el funcionamiento de los grados de básica secundaria había sido cancelado, obedeciendo a la información de la rectora trasladada, de que la mayoría de los alumnos reportados en matricula eran ficticios. A consecuencia de ello, se organizó una comisión para viajar a secretaria de educación procurando salvar la situación de la secundaria. Esta comisión estuvo integrada por el padre Jorge Eliecer Salazar, quien la encabezó, la junta directiva de la Asociación de padres de familia y la educadora encargada en ese momento de la rectoría, Fabio de Jesús Arango. El único logro obtenido fue mantener en pie el funcionamiento del grado 6o, ya que a séptimo y octavo le fue negado el permiso de funcionamiento.

Para subsanar esta nueva problemática, el padre Jorge Eliecer Salazar, matriculo a los alumnos de estos grados en la Concentración Educativa de Puerto Perales, trasladándolos diariamente de ida y regreso a recibir sus clases. Esta situación continuó hasta el mes de septiembre cuando le fue nombrada a la institución una nueva educadora, fue ella Martha Elena Osorio, dada esta situación se volvió a recoger el personal en la institución terminando así el año, con los siguientes profesores: Gustavo Gutiérrez, Luis Enrique Agudelo y Martha Elena Osorio. Estos tres profesores eran de planta para básica secundaria y a ellos les colaboraban el padre Jorge Eliecer Salazar y la educadora Fabiola de J. Arango.

Año de 1.986:

Con el traslado de la rectora en 1.985, se llevaron también la plaza para este cargo, por tal a la institución le fue quitado el carácter de concentración. Consecuencia de ello, la básica primaria siguió funcionando por separado bajo la dirección de la profesora Fabiola de J. Arango Ospina y la básica secundaria, pasó a ser agrupación de puerto perales con la rectoría de Orlando Guzmán Melo.

Debido a los múltiples altibajos de la institución, los pocos estudiantes que había para el grado octavo, no fueron matriculados. Se abrieron por tanto, el grado 6 con 24 alumnos y el grado 7 con 21.

Iniciaron el año las tres educadoras de planta del año anterior. En marzo, fue trasladado a la Sierra el educador Luis Enrique Agudelo. Los alumnos del grado Octavo se matricularon en la Concentración Educativa de Puerto Perales. El padre Jorge Eliecer Salazar los trasladaba diariamente de ida y regreso. Unos meses antes de vacaciones de mitad de año, fue trasladado el educador Gustavo Gutiérrez a la Concentración de Pto. Perales, a quien reemplazo la educadora Miriam Duque.

En cuanto a la planta de personal de la básica primaria no hubo modificaciones en este año, es decir, continuaron los siguientes: Elkin Enrique Marulanda, Jesús Albeiro Orrego, Gloria Elena Alzalte, Fabiola de J. Arango Ospina y Norela del Carmen Sierra.

Año 1.987:

La básica secundaria continua como agrupación de la concentración educativa de puerto Perales y continúa funcionando con los dos mismos grados del año anterior; sexto con 19 alumnos y séptimo con 22. Iniciando el año fue trasladada la educadora Martha Elena Osorio y en su reemplazo llega el

profesor Héctor de J. Correa, quien compartió tareas con Miriam Rosa Duque que venía laborando desde el año anterior.

En cuanto a la básica primaria continuó la misma planta de profesores del año de 1.986 con el mismo número de grupos.

Año de 1.988:

La básica primaria inicia actividades con un alto número de alumnos para los grados 1 y 2. Por tal razón se abrió un grupo más en 2, para lo cual, por falta de plaza, ACDEGAM, aportó una educadora, fue ella, la señorita Beatriz Lizarazo Forero, quien laboró durante todo el año. Por lo demás continuaron laborando el grupo de educadores del año anterior: Martha Lucía Duque, Elkin Enrique Marulanda, Jesús Albeiro Orrego, Gloria Elena Alzate, Norela del C. Sierra y Fabiola de J. Arango Ospina quien continuaba colaborando en la dirección.

En cuanto a básica secundaria iniciaron actividades los educadores Héctor Correa y Miriam Rosa Duque quienes en compañía del padre Jorge Eliecer Salazar empezaron a gestionar la consecución de más educadores para dar apertura al grado octavo. Fruto de ello se logró el aporte de dos educadores por parte del finquero Fernando Posada: Fueron ellos: Luis Arbey Quintero, Licenciado en Biología y Blanca Ruth Restrepo, dadas estas condiciones se pusieron en funcionamiento los tres grados de básica secundaria; 6 con 11 alumnos, 7 con 13 y 8 con 23. Aún continúa la institución como agrupación de Puerto Perales, con el señor Orlando Guzmán Melo como rector encargado.

El 24 de junio por decreto No. 2168, fue nombrada la educadora María Elena Agudelo Ruiz para la básica secundaria, en reemplazo de Héctor Correa quien fue trasladado. El 28 de junio por decreto 2214, fue trasladada una plaza de la básica primaria a la básica secundaria, quien la ocupó el educador Jesús Albeiro Orrego Fernández. En conclusión, la básica secundaria quedó con una planta de profesores así: tres plazas departamentales y dos soluciones educativas pagadas por la comunidad.

La principal meta propuesta por la institución en ese año, fue la legalización de estudios del nivel básico. Fue así como el 26 de septiembre se obtuvo una comisión asesora enviada por el distrito 05, para tal fin. El 17 de octubre se recibió la comisión supervisora compuesta por los señores: **Margarita Mejía, Amanda Orrego y Orlando Cuervo**, quienes evaluaron la institución con miras a la legalización de estudios. Como es de suponer, los resultados no fueron los mejores, no obstante, se obtuvo legalización de estudios por dos años para el ciclo Básico, (PRIMARIA Y SECUNDARIA), Mediante resolución departamental No. 004171 del 12 de febrero de 1.990.

Año de 1.990.

Para el ciclo de básica primaria dio el cambio de Gloria Elena Alzate quien permutó para Puerto Berrio con el educador, Gustavo Rincón Arango, continuaron los demás educadores: Marta Lucía Duque, Norela del C. Sierra, Elkin Enrique Marulanda y Fabiola de J. Arango Ospina como profesores oficiales. ACDEGAM, continúa con el aporte de un educador, como solución educativa, que para este año nombro a Viviana Cortés

Se abrió por iniciativa del municipio por primera vez el nivel preescolar para el cual fue nombrada la educadora Adriana Estella Pájaro Martínez pagada lógicamente por el municipio. En este nivel se matricularon 22 alumnos.

En cuanto a la básica secundaria se refiere, tienen singular importancia la reiniciación en la renovación curricular en los grados 6 y 7. Se matricularon para este año, para el grado 6°, 34 alumnos, para 7°: 17, para 8°: 5 y para 9°: 8.

En cuanto a la nómina de profesores, esta continuo invariable a la del año anterior con excepción de un educador hora cátedra que se sumó al grupo. De esta manera se tuvo el siguiente personal: Tres educadores oficiales: María Elena Agudelo Ruiz, Miriam Duque y Jesús Albeiro Orrego H. Tres soluciones educativas: Luis Arbey Quintero, y Guillermo Zapata, pagados por la comunidad. Carlos Mario Llanos por horas cátedras, pagados por el fondo educativo regional. La institución continuó bajo la dirección del rector de la concentración educativa Puerto. Perales.

Año de 1.991:

Para la básica primaria se abrió un nuevo grupo en el grado segundo. Por lo tanto, la nómina de educadores estuvo integrada de la siguiente manera; al iniciar el año: cinco profesores oficiales. fueron ellos: Martha Lucia Duque, Norela Sierra, Elkin Marulanda García, Gustavo Rincón Arango y Fabiola Arango Ospina. Soluciones educativas 3. fueron ellas: Viviana Cortes para el nivel preescolar y Mariela Orrego, ambas pagadas por el municipio, Ofelia Valdés, pagadas por ACDEGAM.

En cuanto a la básica secundaria iniciaron el año los mismos educadores del año anterior con algunas dificultades en varios campos; entre ellas por el problema de la planta física para la cual el padre Jorge Eduardo Restrepo se mostró remiso a entregar las llaves de la institución. Además, había incertidumbre en cuanto a la apertura del grado 9, por el bajo número de alumnos y por el retardo en el pago de los educadores a cargo de la comunidad a quienes les adeudaron salarios desde el año anterior.

A finales del mes de enero fue trasladada la educadora Miriam Rosa Duque al Municipio de Itagüí, quedando la planta de profesores disminuida. De tal manera que en secundaria iniciaron actividades los siguientes educadores: María Elena Agudelo Ruiz, Jesús Albeiro Orrego Hernández, estos como profesores oficiales. Luis Arbey Quintero, Guillermo Zapata, pagados por la comunidad y Carlos Mario Llanos pagado por horas cátedras.

El 19 de marzo llegó el nuevo rector en propiedad para la concentración educativa Estación Cocorná, nombrado por Decreto Municipal No. 18 del 4 de marzo de 1.991, quien ocupó la plaza de la educadora Miriam Rosa Duque, trasladada en enero. El nuevo directivo, señor Luis Arnulfo Cardona Orozco, Licenciado en Administración Educativa, venia de la concentración educativa San Miguel del tigre del Municipio de Yondó.

Debido al problema del pago de salario, los educadores Luis Arbey Quintero y Guillermo Zapata, desistieron de su cargo el día 20 de marzo, originando serios contratiempos en la planta de personal docente para el nivel de básica secundaria.

En cuanto a personal discente se refiere, definitivamente no fue posible la apertura del grado noveno por falta de personal. En los grados 6o, se matricularon 22 alumnos, en 7o. 18 y en 8o, 10.

El 5 de abril fue trasladado a la concentración Educativa la Floresta de Maceo el educador Elkin Enrique Marulanda García y en su reemplazo llegó el educador Helio Calderón nombrado por decreto Municipal No. 037 del 26 de abril de 1.991/

A mediados de abril el educador, Carlos Mario Llanos, solución educativa del F.E.R. hizo renuncia de su cargo por situaciones económicas apremiantes que el impidieron continuar; pues desde el año anterior el F.E.R. le adeudaba salarios.

El 14 de junio le fue cancelado el contrato a la educadora municipal, Viviana Cortes y en su reemplazo fue nombrada en julio la educadora Adriana Estella Pájaro Martínez. El día 2 de agosto renunció la educadora pagada por ACDEGAM, Ofelia Valdés, también por problemas económicos ya que la entidad no le cancelaba salarios hacia tres meses. Para el reemplazo de esta educadora, el municipio no quiso hacer nombramientos por problemas presupuestales. Consecuencia de ello se determinó cancelar por este resto de año el funcionamiento del nivel preescolar y pasar la educadora de este a ocupar la vacante dejada por Ofelia en el grado tercero.

En la básica secundaria inician actividades el 22 de enero los siguientes educadores: Miriam Rosa Duque, María Elena Agudelo, Jesús Albeiro Orrego. Funcionan los grados 6o, con 22 alumnos, 7o, 18, 8o. 10 alumnos. Por falta de personal no se abrió el grado 9o.

El 29 de enero, la educadora Miriam Rosa Duque permutó con el educador Rafael Molina quien nunca se presentó a la institución quedando la vacante.

El 11 de febrero llegan dos soluciones el señor jefe de Distrito, en compañía del alcalde y el jefe de Núcleo.

El 18 de febrero llega el educador Carlos Mario Llanos, como solución educativa pagada por el FER.

El 19 de marzo ocupando la vacante dejada por la permuta de la educadora Miriam Rosa Duque, es nombrado el segundo rector en propiedad para la institución. Fue el señor Luis Arnulfo Cardona Orozco, licenciado en Administración Educativa de la universidad de Medellín, provenientes de la concentración educativa san Miguel del Tigre, municipio de Yondó.

Marzo 20 de 1991: Los educadores Luis Arbey Quintero y Guillermo Zapata renuncian a sus cargos acosados por la situación económica que afrontaban en consecuencia de la falta de pago.

Abril 5: El educador Carlos Mario Llanos renuncia a su cargo por problemas de tipo económico.

Mayo 16: Llega el educador Helio Méndez Calderón en reemplazo de Elkin Enrique Marulanda quien había sido trasladado al municipio de maceo.

En la básica primaria se fusionaron los grados primero y el educador recién llegado se deja por este año en la básica secundaria, tratando de dar solución al déficit de educadores en este nivel.

Mayo 22: Llega la educadora Marta Isabel Gómez, por horas cátedras pagadas por el municipio.

Nota: Para llenar el déficit en carga académica la educadora Favila de J. Arando de la básica primaria labora 9 horas extras en el área de religión.

Octubre 22: Visito la Institución el señor Miguel Ángel Ramírez, jefe de distrito 05, acompañado por el señor Rugen Medellín jefe de Núcleo 0508 con el objetivo de conocer la problemática entre la institución y la parroquia.

Octubre 28: Se recibió la comisión supervisora con el objetivo de elaborar la evaluación institucional, tendiente a la legalización de estudios.

Octubre 31: Finalizan las actividades de supervisión, se reúne a la comunidad para dar a conocer los resultados. Un reporte altamente satisfactorio hace un lapso de 4 años 1.991 a 1.994 inclusive.

Noviembre 12-20: Tiempo dedicado en los ciclos de básica primaria y básica secundaria a actividades de recuperación y refuerzo con los alumnos.

Marzo 2: Se integra a las actividades la educadora Normal del Carmen Sierra Herrera, quien estaba en licencia por maternidad.

Abril 30: El rector de la institución el señor Arnulfo Cardona y los educadores: Fabiola de J. Arango, de primaria, Jesús Albeiro Orrego H. y María Elena Agudelo de secundaria, reciben órdenes de trasladasen a la sede del distrito por cuestiones de seguridad.

Mayo 4: S reinician actividades en el colegio con dos profesores Adriano Enrique Perea y Helio Méndez Calderón, el primero dictaran las áreas de biología y educación física, el segundo dictara las ciencias sociales y él inglés.

Mayo 18: Comienza a elaborar el padre Ramiro Arias dictando 7 horas cátedra de religión, de igual manera el profesor Ovidio Narváez dicta 8 horas extras de educación estética en básica secundaria.

Llega el profesor Gabriel García en calidad de supernumerario en reemplazo de la profesora Fabiola Arango, a partir del primero de junio el educador Gabriel dicta 8 horas extras en educación en tecnología.

Mayo 28: Llega a laborar el educador Edison Fernando Zapata Monroy, Licenciado en idiomas trasladado de Mutatá.

Julio 17: Llega el licenciado en administración educativa, señor Roberto de J. Díaz Castaño, a ocupar el cargo de rector de la Concentración Educativa.

Julio 27: Comienza la reorganización de las actividades académicas y la estructuración de un nuevo plan de trabajo por parte de los diferentes comités.

Agosto 3: Se fusiona el grado primero dirigido por la profesora Adriana Estella Pájaro. El grado 2o queda a cargo del educador Gabriel García. Ya que se tiene noticias de que la profesora Martha Lucia no volverá por razones de seguridad.

Agosto 18; Llega la licenciada en preescolar María Piedad Tamayo Tamayo

Año 1991: El personal directivo y docente inician sus labores el día 20 de enero. En la básica secundaria laboran dos educadores: Jesús Albeiro Orrego y María Elena Agudelo Ruiz, previéndose grandes dificultades en este aspecto.

Nuevamente se dio apertura al grado 9o, que en 1991 dejó de funcionar por falta de alumnos.

De 140 horas que demanda la carga académica en secundaria, solo hay cobertura para 40 horas; por esta razón se presta un educador de básica primaria para subsanar en parte este déficit: Helio Méndez Calderón.

En básica primaria inician los siguientes educadores: Fabiola Arango Ospina, Martha Lucia Duque Gallego, Gustavo Rincón Arango, Norela Sierra; dos soluciones educativas por parte del municipio: José Ovidio Narváez y Adriana Estella Pájaro M.

Hubo inscripción para el preescolar, ascendiendo a 25 alumnos, sin ser posible su apertura por falta de educador.

El 3 de febrero se inician actividades académicas con todo el alumnado. En básica primaria se suprimió un grupo 2o por disminución en la matrícula, de tal manera que solo funciona un grupo por cada grado.

La educadora Norela Sierra no inicia actividades académicas ya que esta incapacitada por maternidad.

El 24 del mismo mes llega el educador Adriano Enrique Perea Palacio como solución educativa del municipio para la básica secundaria.

El 2 de abril el rector de la institución, señor Arnulfo Cardona y tres educadores más: Fabiola Arango de básica primaria, Jesús Albeiro Orrego y María Elena Agudelo de la básica secundaria reciben órdenes de trasladarse a la sede del distrito por cuestiones de seguridad.

Noviembre 18 - 22: Semana dedicada a evaluaciones finales en básica secundaria.

Noviembre 25 - -29: Semana dedicada a actividades de finalización del personal docente.

Año 1.992:

Enero 20: Inician actividades el personal directivo y docente.

En básica secundaria inician actividades dos educadores: Jesús Albeiro Orrego Hernández y María Elena Agudelo Ruiz. Se prevén grandes dificultades en cuanto al recurso humano docente de refiere.

Nuevamente se dio apertura al grado 9 que en 1991 dejó de funcionar por falta de alumnos.

De 140 horas que demanda la carga académica en secundaria solo hay cobertura para 40 horas, por dicha razón se presta un educador de la básica primaria para subsanar en parte el déficit se pasó al señor Helio Méndez. En básica primaria iniciaron labores los siguientes educadores:

Fabiola Arango

Martha Lucia Duque

Gustavo Rincón Arango

Norela del Carmen Sierra H.

Soluciones educativas por parte del municipio.

José Ovidio Narváez

Adriana Estella Pájaro M.

Nota: Se matricularon 25 alumnos para el preescolar y no fue posible hacer dicha apertura por falta del educador.

Febrero 3: Se inician actividades académicas con el alumnado, en primaria se suprimió un grado 2o por disminución en la matrícula, de la tal manera que solo funciono un grupo por cada grado.

Nota: La educadora Norela Sierra no inicia actividades académicas ya que se encuentra incapacitada por maternidad.

Febrero 24: Llega el educador Adriano Enrique Perea Palacio como solución educativa por parte del municipio para la básica secundaria.

El 20 de marzo los educadores Luis Arbey Quintero y Guillermo Zapata renuncian a sus cargos, acosados por la situación económica que afrontaban como consecuencia de la falta de pago.

El 5 de abril el educador Carlos Mario Llanos renuncia a su cargo por problemas de tipo económico.

El 16 de mayo llega el educador Helio Méndez Calderón en reemplazo de Elkin Enrique Marulanda, quien había sido trasladado al municipio de Maceo. En básica primaria se funcionan los grados primero y el educador recién llegado se deja por este año en la básica secundaria, tratando de dar solución al déficit de educadores en este nivel.

El 22 de mayo llega la educadora Martha Isabel Matta Gómez, educadora hora cátedra pagada por el municipio.

Para llenar el déficit en carga académica, la educadora Fabiola de J. Arango de básica primaria labora 9 horas extras en el área de religión.

El 22 de octubre visito la institución el señor Miguel Ángel Ramírez, jefe de distrito 05 acompañado por el señor Rubén Medellín jefe de Núcleo 0508, con el objetivo de conocer la problemática entre la institución y la parroquia.

A los 6 días llega la comisión supervisora con el objetivo de evaluar la institución, tendiente a la legalización de estudios. El 31 finaliza actividades de la comisión supervisora, reuniendo a la comunidad para dar a conocer sus resultados. El reporte fue altamente satisfactorio, logrando de esta manera la legalización de estudios por un lapso de 4 años 1,991 a 1.994.

A partir del 12 de noviembre hasta el 20, se dedica a actividades de refuerzo y recuperación con los alumnos, tanto en el ciclo primaria como secundaria.

La semana del 18 al 22 del mismo mes se realizaron evaluaciones finales en la básica secundaria.

En los días del 25 al 29 de noviembre, el personal docente se dedicó a actividades de finalización.

El 4 de mayo se inician actividades con los profesores Adriano Enrique Perea y Helio Méndez Calderón. El primero dictara las áreas de Biología y Educación Física. El segundo dictara Ciencias Sociales e inglés.

El 18 de mayo comienza a laborar el padre Ramiro Arias, dictando 7 horas cátedras en religión; de igual manera el profesor Ovidio Narváez dicta 8 horas extras en Educación Estética en Básica Secundaria.

Este mismo día llega el profesor Gabriel García en calidad de supernumerario, en reemplazo de la profesora Fabiola Arango.

A partir del 1 de junio este profesor dicta 8 horas extras en educación en Tecnología en el grado 6o.

El 22 de este mes llega a trabajar el educador Edison Zapata, Licenciado en Idiomas, trasladado de Mutatá.

El 17 de julio llega el señor Roberto de Jesús Díaz Castaño, Licenciado en Administración Educativa a ocupar el cargo de rector de la Concentración Educativa.

El 27 comienza la reorganización de las actividades académicas y la estructuración de un nuevo plan de trabajo por parte de los comités.

En agosto 3 se funcionan los grados primero en uno, dirigidos por la profesora Adriana Estella Pájaro M. El grado 2o queda a cargo de Gabriel García, pues se tiene noticia de que la educadora Martha Lucia Duque no volverá por razones de seguridad.

El 18 del mismo mes llega la licenciada en educación preescolar, María Piedad Tamayo Tamayo, que ocupara el cargo de P.T.C. en básica primaria, asignándosele el grado 1oB. Esta educadora reemplaza a Fabiola Arango trasladada a Cisneros en mayo del presente año.

El 24 llega la profesora María Piedad Piedrahita, licenciada en matemáticas, para trabajar en esa misma área y educación en tecnología en los grados 8o. y 9o. Esta educadora, María Isabel Piedrahita reemplaza a María Elena Agudelo, que fue trasladada el pasado 4 de mayo. María Isabel viene trasladada del municipio de Chigorodó.

Quien ocupara el cargo de P.T.C. en la primaria se le asigna el grado 1oB dicha educadora reemplaza a la profesora Fabiola Arango trasladada a Cisneros en mayo del corriente año.

Agosto 24: Llega la profesora María Isabel Piedrahita Londoño, licenciada en matemáticas, dicha educadora reemplazara a María Elena Agudelo.

Septiembre 8 : Llega la educadora Rita Isabel Ruiz Puerta, Tecnóloga en Educación Preescolar en reemplazo de Martha Duque, a la cual se le asignó el grado 2o.

- Sale a licencia de 20 días el educador Edison Fernando Zapata, según decreto 1042 de agosto 23 /92.

- Reanudan actividades académicas los educadores Helio Méndez Calderón, Adriano Enrique Perea Palacios, Norela Sierra, Gustavo Rincón, Rita Ruiz, Estella Pájaro y Ovidio Narváez.

- Continúan en paro: María Piedrahita, Gabriel García y Piedad Tamayo.

Septiembre 27: Llega a reiniciar labores el licenciado Edison Fernando Zapata, después de cumplir una licencia de 20 días.

Septiembre 28: Sale a licencia de maternidad la educadora María Piedad Tamayo, según orden No. 12693 del 28 de septiembre hasta el 20 de diciembre.

Noviembre 16-20: Semana dedicada a evaluaciones finales.

Noviembre 23 al 27: Evaluación Institucional.

Diciembre 19: Fue vinculada por el municipio de Puerto Triunfo Ant. la educadora Adriana Estella Pájaro M. según decreto No. 103 dic. 19 /92.

Año 1.993.

Enero 18: Inician labores de planeación los educadores de la básica primaria y básica secundaria a excepción de María Isabel Piedrahita y Adriano Enrique Perea, la primera por salir a licencia y el segundo porque los educadores municipales inician labores el primero de febrero.

Febrero 3: Llega el licenciado Yonny Antonio Córdoba Cuesta, para el área de sociales, por el sistema de horas cátedras pagadas por el FER, se le asignó el grado 7o.

- Es nombrada por contrato municipal la educadora María Pastora Andrade se le asigna el grado 5, es bachiller pedagógica grado 1o.

- Llega a laborar por el sistema de horas cátedras pagadas por el FER la licenciada en preescolar María Judiht Ospina, para dictar las áreas de estética, religión y electiva, se le asigna el grado 6 de básica secundaria.

Febrero 1o: Se inician actividades académicas en básica primaria: con el grado cero dirigido por la licenciada María Piedad Tamayo, dos grupos del grado cuarto y uno del grado quinto.

En básica secundaria: un grupo por grado de sexto a noveno.

Febrero 16: Inclusive hasta el 26 presenta renuncia a 11 días de licencia la educadora María Isabel Piedrahita, reiniciado labores el 16 de febrero.

Marzo 8: Se realizó acto cultural para celebrar el día internacional de la mujer con toda la comunidad en general, arrojándose grandes éxitos en dicha programación, a la cual se vinculó la junta de acción comunal, la asociación de padres de familia y la concentración educativa.

Abril 23: Se realizó una campaña de reforestación de las márgenes del río Cocorná; la actividad tuvo gran éxito y fue coordinada por el profesor Helio Méndez participaron todos los grupos de estudiantes, educadores y personal de la comunidad.

Mayo 18: Se celebra la fiesta de la Madre, con gran éxito, se contó con la colaboración de todos los estamentos de la comunidad, así mismo se invitaron a todas las madres del corregimiento, a una celebración de la eucaristía seguida de un acto cultural, a cada madre se le entregó un regalo donado por una empresa de plásticos de Medellín.

Mayo 20: La federación colombiana de educadores (FECODE) convocó a un paro Nacional de maestros, la licenciada María Isabel Piedrahita entro en cese de actividades desde el 20 de mayo, los demás educadores laboran normalmente.

Junio 8: Reanuda labores académicas la licenciada María Isabel Piedrahita después de participar en el paro Nacional del Magisterio.

Junio 11: Salen a vacaciones intermedias el personal docente y discente de la concentración.

Julio 6: Renuncia a su cargo de P.T.C. en forma voluntaria la licenciada María Isabel Piedrahita Londoño, la cual servía el área de matemáticas en la básica secundaria.

Julio 12: Renuncia a su cargo de P.T.C. en forma voluntaria el licenciado Edison Fernando Zapata Monroy de la básica secundaria el cual servía las asignaturas español e inglés.

- Cancela contrato el educador Ovidio Narváez, para vincularse con el Municipio de Puerto Triunfo, para la escuela Santiago Berrio. En su reemplazo llega la educadora Yolima del Pilar Ramírez Cárdeno, por contrato municipal para la primaria.

- Se reanudan las labores académicas después de gozar de las vacaciones intermedias.

Julio 29: Se celebra la fiesta del padre a nivel institucional por vez primera, resultando todo un éxito, participaron los diferentes estamentos. Se entregaron regalos, programación cultural, juegos, etc.

Agosto 19: Se fue trasladado el educador Helio Méndez Calderón para Puerto Berrio.

- La licenciada en sociales Elizabeth Morante Arango, inicia labores en la concentración en el ciclo de la básica secundaria, dicta biología.

Agosto 23: Renuncia en forma voluntaria a su contrato el educador Adriano Enrique Perea para vincularse como P.T.C. Nacionalizado en Mutata.

Agosto 10: Viajaron a Puerto Berrio para el encuentro de juventudes los siguientes alumnos.

González García Maribel del grado 6o.
Gallo Londoño José Horacio del grado 7o.
Torres Rojas Gloria Fanny del grado 7o.
Pájaro Martínez Mauricio del grado 8o.
Ciro Duque Orlando de js. del grado 9o.

Los cuales compartieron grandes experiencias con alumnos de otras instituciones pertenecientes al distrito educativo 05.

Agosto 24 : Viajaron a Pto. Triunfo para la realización de la feria de la ciencia a nivel municipal los siguientes alumnos:

Hincapié Gutiérrez Orlando del grado 4 B.P.
Vera Pérez Lisvania Rosa del grado 4 B.P.
Cardona Jiménez Magnolia del grado 6o.
Córdoba Ávila Herny Antonio del grado 6o.
González García Maribel del grado 6o.
Linares Granados Bibiana del grado 6o.
MarinVasquez Maricela del grado 7o
MarinVasquez Cesar A. del grado 7o.
y el educador Yonny Córdoba Cuesta.

- Llega a prestar sus servicios en la básica secundaria el educador Luis Fernando Rubio J., por contrato municipal, en reemplazo de Adriano Perea.

Septiembre 1: Llega trasladado de Valdibia el licenciado Carlos Dubier Taborda, para la básica secundaria, en reemplazo de María Isabel Piedrahita.

Octubre 25: Llega a laborar el educador Jesús Albeiro Orrego H. , con 2o en el escalafón, viene trasladado del liceo Manuela Beltran del municipio de Maceo, en reemplazo del educador Helio Méndez Calderón, según decreto 112 de octubre 16 /93.

Octubre 28 y 29: Se llevó acabo con gran éxito la fiesta del niño en la básica primaria, para lo cual se integraron todos los estamentos de la comunidad. Se obtuvo gran colaboración del comercio, finqueros de la región y empresas de Medellín, como pierrot la cual donó varios disfraces para los niños.

Noviembre 26: Se realizó el acto de clausura del año lectivo 1993 se realizaron matriculas para la básica primaria y preinscripción para la secundaria.

Año de 1994:

Enero 17: Se inicia labores por parte del personal docente y directivo, así:

En la básica primaria: Gustavo Rincón, Norela Sierra H., Estella Pájaro M., María Piedad Tamayo, Rita Isabel R, Luis Fernando Rubio.

En la básica secundaria: Yonny Córdoba, Elizabeth Morante, Carlos Dubier Taborda, Roberto Díaz C. rector.

Enero 28: Según decreto 010 de enero 17 de 1.994 fue nombrado en propiedad para la básica secundaria el licenciado en ciencia sociales Yonny A, Córdoba C. el cual venia laborando por el sistema de horas cátedra.

Febrero 7: Se inician labores académicas con los siguientes grados.

GRADOS	NUMERO DE ALUMNOS
0o	28
1oA	22
1oB.	27
2o.	32
3o.	18
4o.	17
5o.	34
6o.	15
7o.	13
8o.	5
9o.	8.

Febrero 17: Fue nombrada como P.T.C. para la básica secundaria la tecnóloga y especialista en educación artística Nubia Angela Pérez G., con 7o grado en el escalafón nacional docente, según decreto 016 de enero 28 de 1994,.

Marzo 4: Se desplaza a todo el personal discente a puerto Perales a la jornada de salud visual y encuentro deportivo.

Marzo 28: Sale el personal a la semana santa.

Abril 18: El educador Luis Fernando Rubio J. quien venía laborando en la básica primaria en el grado 1oB, fue trasladado a la básica secundaria por orden del jefe de Núcleo, para servir las asignaturas de español e inglés, debido a la necesidad del servicio y por la dificultad de conseguir el personal idóneo en la región, (por contrato municipal).

Abril 20: Llega a la concentración el educador José Luis Arboleda Calle con primer grado en el escalafón nacional docente, para la básica primaria en reemplazo de Luis Fernando Rubio, por contrato municipal.

Abril 22: Se desplazó la educadora Nubia Angela Pérez G. con una representación del personal discente y algunos representantes de la comunidad en general, a puerto perales para recibir un curso de piscicultura.

Abril 28: Bajo la coordinación de la educadora Nubia A. Pérez se hizo presente la concentración educativa en la celebración de la semana cultural en puerto triunfo, con la presentación de mitos y leyendas.

Abril 29: Bajo la coordinación de la educadora del área de tecnología Nubia A. Pérez, se realizó con el personal de la concentración una jornada de reforestación, conmemorando el día del árbol.

Mayo 19: Todo el personal docente se desplazó a la finca Normandía a realizar una convivencia, cuyo tema central fue la educación sexual, además de una sesión de relajación mental y agasajo del día del educador.

Mayo 20: Llega la educadora dora Patricia Londoño M. con primer grado en el escalafón Nacional docente, para la básica secundaria, la cual servirá las áreas de educación física, estética , dirección de 8o , por contrato municipal, se aceptó la presente educadora por la necesidad del servicio y por la dificultad de conseguir educadores idóneos y licenciados en dicha área.

Mayo 15 al 24: Se realizan por vez primera las fiestas patronales de María auxiliadora en nuestra localidad, por lo cual nuestra concentración se hace presente en eventos formativos y deportivos (Campeonato dirigido por Lic. Yonny A. Córdoba C.)

Mayo 30-3: Se realiza con gran éxito la semana de la familia, con participación muy activa de la parroquia, inspección, junta de acción comunal, asociación de padres de familia, comercio, alcaldía municipal, educadores y alumnos, se aprovechó dicha semana para celebrar el día de la madre.

Junio 18: Cancela el contrato el educador José Luis Arboleda Calle, motivo vinculación en Amalfi, queda el grado 1oB sin profesor por el momento.

- Se traslada la educadora Rita Isabel Ruiz Puertas a la concentración educativa Doradal perteneciente al mismo Núcleo y Distrito Educativo. Queda por el momento el grado segundo sin profesor.

Junio 17: Sale el personal a vacaciones intermedias.

Julio 25: Se reinician las actividades académicas, después de gozar de las vacaciones intermedias, con autorización de núcleo de trabajo los días 6 y 13 de junio (festivos) , se acumularon los dos días compensatorios de las elecciones, para poder entrar en el fecha mencionada.

Agosto 1o: Se continúa con la construcción de la planta física para la básica secundaria, aldeaña a la primaria, su adelanto es demasiado lento, se tenía la posibilidad de que la terminaran a mediados del presente año pero las posibilidades ya se proyectan para 1.995.

- El educador Luis Fernando Rubio labora en horas de la tarde con 1oB.

Agosto 2: Durante el mes de agosto se dictan en las instalaciones de la concentración por parte del SENA un curso de primeros auxilios y un curso de contabilidad.

Por parte de CONFAMA un curso de modistería, en los cuales se integró alumnos y comunidad en general.

Agosto 5; Se llevó a cabo la convivencia con los alumnos de la básica secundaria se contó con la colaboración del padre Gabriel Caro, esta se realizó en la hacienda Florencia, con gran éxito.

Agosto 9: Se va trasladada al municipio de Montebello la licenciada María Piedad Tamayo, quien venía laborando como P.T.C. en la básica primaria con el grado CERO de nuestra institución.

Agosto 11: Llega a laborar como P.T.C. a la básica primaria en reemplazo de Rita Ruiz, el educador Juan ZualuagaCéspedes, vinculado Nacionalizado según decreto # 104 de agosto 2 de 1.994.

Agosto 24 al 26: Participación de la educadora Nubia Pérez G. y algunos alumnos del comité ecológico en el Taller Ecológico, programado por CORNARE, en los colores puerto triunfo.

Septiembre 2; Se realizó con gran éxito la feria de la ciencia, en el municipio de Puerto Triunfo. La concentración educativa estación Cocomá, hizo gran representación con 2 de sus 3 trabajos presentados. Ganaron: La maqueta proyecto parque infantil grado 3o.

La maqueta del proyecto relleno sanitario en nuestra concentración educativa del grado 8o.

Septiembre 4: La concentración participo en la celebración de la fiesta de CAMPESINO, así mismo todos los estamentos de la comunidad, la cual fue un éxito total, se invirtieron \$ 1.200.000oo.

Septiembre 6: Se realizó un acto por parte del comité de civismo, para celebrar el día de la ALFABETIZACIÓN, con los alumnos de la nocturna, de nuestra concentración educativa.

Septiembre 10: Llega a laborar como P.T.C. en reemplazo de María Piedad Tamayo, la tecnóloga de preescolar Claudia María González, con cédula de ciudadanía No. 43.665.503 de Medellín, con 5o en el escalafón Nacional Docente, viene de la escuela integrada san Miguel de Urabá.

Septiembre 19: Llega a laborar como P.T.C. por contrato municipal el educador Esteban de Jesús. Marín Orozco, con cédula de ciudadanía No. 71.185.663 de Pto. Berrio, en la básica primaria.

Octubre 6: Se traslada la licenciada Elizabeth Morante Arango a la concentración Felipe Henao Jaramillo del municipio de Andes, según decreto No. 167 de 1.994.

Octubre 31: Se realizó con gran éxito la fiesta del niño, con la participación de varios finqueros de la localidad, administración Municipal, empresas privadas de la ciudad de Medellín, además se vinculó la parroquia a dicho evento.

Noviembre: Se realizaron varias actividades tales como la evaluación institucional (21 - 25).

Noviembre 25: Se realizó la clausura del año lectivo 1994 (Nota: se dejó para enero 1.995).

Noviembre 28: El personal docente, sale a disfrutar vacaciones hasta el día 23 de enero de 1.995 (nota: se corrió una semana más tarde) diciembre 5 de 1994 a enero 23 de 1.995).

Año 1995:

Enero 23: Se inician las actividades por parte del personal docente y directivo.

En primaria: Norela Sierra H., Gustavo Rincón , Luis Fernando Rubio, Adriana Pájaro, Juan Zuluaga, Claudia González , Rubén Darío Mazo.

En secundaria: Nubia Ángela Pérez, Carlos Taborda, Jesús Alberio Orrego, Yonny Antonio Córdoba, Roberto de Jesús. Díaz C. (rector).

Enero 22: Fue nombrada en propiedad como P.T.C. para nuestra concentración educativa, la licenciada en ciencias sociales, especialidad historia y filosofía, la señorita Antonieta Hoyos J. con c.c. No. 39.442.555 de Rionegro Ant. Mediante decreto 018 de enero 22 de 1,995 y posesionada el 1 de febrero de 1.995, en reemplazo de la educadora Elizabeth Morante Arango, básica secundaria dicta el área de ciencias naturales y educación ambiental, educación artística.

Febrero 1: Llega a laborar en nuestra concentración educativa en el ciclo de básica primaria el señor: Rubén Darío Mazo, con cédula 71.184.189 de Puerto Berrio, por contrato municipal, grado de escalafón # 1o resolución # 331 de julio 4 de 1985.

Febrero 1: Por vez primera la administración, asigna por contrato una secretaria para nuestra concentración educativa a la señorita: Luz Yasmin Quintero Rivillas, con c.c. # 46.646.175 de pto. Boyacá.

Febrero 6: Se inician labores académicas con el personal discente:
Básica Primaria 220. alumnos en Básica Secundaria 72.

- Por necesidad del servicio, se pasó al educador Jesús Albeiro Orrego de la básica primaria para la básica secundaria, para dictar el área de idiomas, considerando su vasta experiencia en el ciclo de secundaria y en dicha área además esta adelantado estudios universitarios en dicha área y en la región no se consigue el personal idóneo requerido.

La papelería para el traslado oficial, se encuentra en trámite de SEDUCA.

Febrero 2: Llega a la institución la licenciada en ciencias sociales Antonieta Hoyos J. para laborar en el área de ciencias naturales y educación ambiental, en reemplazo de Elizabeth Morante, la educadora fue nombrada por decreto 018 de enero 22 de 1995 y posesionada el 1 de febrero de 1.995.

Abril 22: Se realizó visita ecológica a la bocatoma, lugar donde se trae el agua para el pueblo, con asistencia de alumnos, personal de la UMATA , CORNARE, COMITE ECOLÓGICO, COMUNIDAD EN GENERAL.

Mayo 8: Se decreta cese de actividades por FECODE, del 8 al 12 de mayo y una semana del 15 al 26 fue declarada por el M.E.N. como de vacaciones. el personal docente reanudó actividades el día 30 de mayo la semana del paro será recuperada en su totalidad.

Mayo 15: Se instala el parque infantil para la concentración educativa Estación Cocorná, inicialmente se colocó dentro de la escuela, pero para darle más utilidad en relación al resto de la comunidad, se sacará para la entrada de la escuela, de esta forma lo podrán utilizar los niños de la comunidad en general en horas de la tarde.

Dicho parque fue donado por la administración municipal del señor. Edison Javier Valencia Martínez.

- Junio 17: El licenciado en ciencias sociales señor Carlos Dubier Taborda Serna, sale trasladado a la concentración educativa San José del municipio de Andes según Decreto No. 125 de julio 24 /95 y con acta de posesión de la misma fecha.

- Junio 23 : Sale el personal a disfrutar de las vacaciones intermedias, se reiniciaron las clases el día 17 de julio /95

- Julio 20: Visita las instalaciones de la concentración educativa el señor Ojilvio Herrera, director del SENA con sede en Puerto Berrio, para promover varios cursos de capacitación en la comunidad.

- Agosto 15: Se realizó la feria de la ciencia a nivel institucional, en la cual participaron todos los grados, con gran variedad de trabajos, de los cuales quedaron coleccionados para la feria de la ciencia a nivel municipal los siguientes trabajos.

1. Maqueta del polideportivo para la comunidad, presentada por el grado 7o.

2. Maqueta sobre la escuela del futuro presentada por el grado 5o.

3. Medicina para el acné, presentada por el grado 7o.

4. Maqueta del refugio atómico, presentado por el grado 9o.

5. Proyecto cultivo de la lombriz, por el grado 8o.

La feria estuvo coordinada por la educadora del área de ciencias naturales Antonieta Hoyos.

- Septiembre 13 -95: Llega trasladada de la E.R.I. del volcán del municipio de Turbo Ant. por motivo de acercamiento familiar es ubicada en el preescolar en reemplazo de Claudia María González.

- Septiembre 19: Sale trasladada la educadora Claudia González P.T.C. en preescolar para la concentración educativa Hermano Daniel de este municipio.

- Diciembre /95: Se dictaron clases hasta el 1, para un total de 37 semanales y 2 de planeación en enero 39.

- La evaluación institucional diciembre 4 al 7, para un total de 40.

- Vacaciones personales docente diciembre 11

- Inicio de actividades enero 22 /96.

- Enero 22 /96: Iniciación de labores personal directivo y docente.

Iniciación actividades: Roberto Díaz Castaño, Nubia Pérez G, Juan Zuluaga, Yonny Córdoba, Albeiro Orrego, Norela Sierra, Adriana Estella Pájaro, Antonieta Hoyos, Rosmira Amud, Luis Fernando Rubio, Gustavo Rincón, Dora Londoño,.

La educadora Antonieta Hoyos se encuentra incapacitada por una operación de la vesícula.

Llega P.T.C. Dora Patricia Londoño nacionalizada.

Enero 25: Clausura del año lectivo 1.995.-

Enero 30: Es incapacitado el educador Gustavo Arango hasta el 7 de marzo de 1996, (operación vesícula). Cubre por sistema de licencia la educadora Liliana Sánchez M. el grado 4o.

Enero 29: Inicia labores como aseadora del colegio la señora Yamilet García Cano, por el sistema de contrato municipal.

- Se inician clases con los alumnos de preescolar - básica primaria y secundaria.

- Babaría da en comodato una caseta y el enfriador para el colegio.

- Febrero 12: Es nombrada por contrato municipal la señora Sandra Pájaro M. , como secretaria del colegio, hasta el 11 de agosto 1.996

- Febrero 29: Reinicia actividades la educadora Antonieta Hoyos J.

Mayo 7: Reinicia actividades académicas el educador Gustavo Rincón, después de su incapacidad médica.

- Abril 15: Llega a la institución la tecnóloga Mabel Cárdenas M. Tecnóloga en Educación Física con 5o grado en el escalafón nacional docente y con c.c. # 51.635.137 de Bogotá vinculada por el decreto # 0033 de marzo 23 de 1.996, plaza nacionalizada, inicia dictando el área de educación física de 6 a 9 , el área de inglés de 6 a 9 y la dirección del grado 6.

- Abril 15: En cabeza del personero de los estudiantes el joven Cesar Augusto Marín del grado 8o, se inicia un cese de actividades en los estudiantes, apoyados por los padres de familia como modo de presión para las administraciones locales y departamentales de educación para que solucionen el problema de los educadores faltantes en la concentración y especialmente para el área de matemáticas este paro lo realizaron hasta el 24 de abril del presente año. Habiendo organizado la problemática presentada así; se trasladó el profesor Jesús Albeiro Orrego H. el cual tenía a su cargo 5 de la B.P. para dictar las matemáticas en la B.S. y en su reemplazo vendrá una educadora trasladada.

- Mayo 9: Sale a licencia por maternidad la educadora Adriana Pájaro M. hasta el 9 de agosto del presente año.

- Mayo 13: Visita las instalaciones del colegio el señor Rubén Medellín C. con el objetivo de reunirse con el Consejo Directivo para la elección del mejor educador, para este año se eligió a la señora Estella Pájaro M. , la cual tiene a su cargo el grado 1.

- Dicha educadora saco un puntaje de 184 sobre 200 puntos, de acuerdo a la pauta enviada por el M.E.N. (programa de incentivos para los maestros).

- Mayo 13: La educadora Nancy Elvira Rave M. c.c. # 43.649.369 de Puerto. Berrio con 1 grado en el escalafón nacional docente resolución 0091 de febrero 15 /96 bachiller pedagógica, cubre la licencia de la educadora Estella Pájaro, (marzo 9 a agosto 9 /96).

- Junio 21: Sale todo el personal a vacaciones intermedias, se reinician actividades académicas el 22 de julio.

Agosto 8: Visita las instalaciones del colegio el señor Gildardo Arias Gómez, supervisor de educación y realizo un taller sobre la resolución # 2343 de junio 5 /96 con la participación de todos los educadores.

- Agosto 12: De acuerdo a lo ordenado por el parágrafo del artículo 13 del decreto nacional 1860 de 1.994, donde se establece que los planteles educativos que manejan desde preescolar hasta básica (9 grado) se denominara colegio, lo cual se aprovechara para modificar los nombres de los colegios y escuelas así: la concentración educativa Estación Cocorná, se denominara a partir de la fecha.” Colegio Estación Cocorná.”

- Agosto 28: La educadora Dora Patricia Londoño M. a cargo del preescolar sale a licencia de maternidad hasta el 19 de noviembre.

- Agosto 28: El señor Darío Efraín Montenegro Erazo con c.c. # 12.962.563 de Pasto, sin escalafón docente reemplaza la licencia de Dora Londoño según oficio # 063200508-385 de septiembre 5/96 de la dirección del núcleo 0508 , y con orden de prestación de secciones docentes temporales.

- Septiembre 25 y 26: Las doctoras Blanca Inés Restrepo y Luz Estella Grisales Madrigal realizaron un excelente taller de salud mental con todos los educadores del colegio, las doctoras fueron enviadas por descentralización educativa y se solicitó a la misma dirección la continuidad del taller para 1.997.

- Octubre 25: Se realizó jornada por la Paz con un desfile por todo el pueblo se efectuó la votación por la Paz con la colaboración de la inspección, parroquia, asofamilia , A.A.C. , profesores , alumnos, y comunidad en general.

- Octubre 31: Se realizó con gran éxito la fiesta del niño “ver vídeo” hubo fiesta de disfraces para los profesores “ver vídeo”.

- Noviembre 6: El Colegio Est. Cocorná gana el primer puesto en el concurso de cuento ecológico realizado por Cornare; con la alumna Sandra Aizales y su cuento “la bocachica que quería planificar” la alumna es del grado 4 B.P.

- Como premio Cornare dio a la niña una bicicleta, una grabadora, balón bolso y a la Institución un laboratorio de ciencias y un microscopio.

- Noviembre 15: Viaja a Medellín la alumna Sor DinethMarroquin del grado 3 acompañada de su madre para asistir a la presentación del cuento ecológico EADE, para lo cual los educadores organizaron 2 bingos para pagarle los viáticos, quedo en tercer lugar.

- Noviembre 29: Se realiza la clausura del año lectivo 1.996 en la capilla del pueblo y a pesar de los tropiezos terminamos satisfactoriamente dicho año.

- Enero 20 /97: Se inician las actividades docentes y académicas con los alumnos en básica primaria comienza el año lectivo.

Adriana Estella Pájaro con Preescolar.

Dora Londoño Mesa con Primero A.

Concepción Renteria R. con Primero B.

Ana Rosmira Amud con Segundo A.
Norela Sierra H. con Segundo B
Luis Fernando Rubio J. con Tercero.
Liliana Sánchez M. con Tercero B.
Albeiro Orrego H. con Cuarto.
Gustavo Rincón A. con Quinto.
En la Básica Secundaria.

Bladimir Villanueva
Yonny Córdoba C.
Juan Zuluaga. C.
Nubia Angela Pérez.
Mabel Cárdenas M.
Antonieta Hoyos
Sandra Pájaro como secretaria y Roberto Díaz Castaño como Rector.

Febrero 11: Por Resolución Nacional No. 350 de febrero 9 de 1997 se autoriza un receso académico por el día (11) con el objetivo de proteger a estudiantes y personal docente de los posibles disturbios por el paro Nacional.

Febrero 19 y 20: Llegan a la Institución los superiores de SEDUCA: SEÑOR Jesús Campusano y Amanda Orrego, con el objetivo de adelantar investigación sobre el educador Albeiro Orrego, por supuestos conflictos con la Comunidad local.

Marzo 11: Se realizó la elección del personero estudiantil para 1997 quedando elegida la señorita Viviana Cárdenas Giraldo del grado 9.

Abril 7: Inicia labores como aseo de la Institución por contrato Municipal la señora Yamile García.

Abril 14: se celebra el día nacional del niño con una programación especial.

Abril 16: Visita la Institución el señor Guillermo León Gutiérrez, supervisor de SEDUCA y el señor Rubén Medellín Cáceres Director de Núcleo 0508 , para revisar la distribución de la población escolar y docente, hacen la recomendación adoptada por el consejo directivo la cual quedo consignada en acta número 03 de abril 16 de 1997.

Mayo 2: Sale trasladada para Heliconia la educadora Antonieta Hoyos Jaramillo de la básica secundaria del área de Biología, por medio decreto # 007 de mayo 8 de 1997, cédula 39.442.555 de Río negro, Licenciada en ciencias sociales.

Junio 13: Sale a vacaciones intermedias toda la comunidad educativa.

Julio 14: Se reinicia las actividades académicas.

Agosto 20. Visita nuestra Institución el señor Rubén Medellín Cáceres con el objetivo de asesorar y hacer seguimiento de los diferentes órganos del gobierno Escolar.

* Se retoma nuevamente el historial de la Institución Educativa Rural Estación Cocorná; se inicia a partir del año 2006.

Llega el señor Jorge Elías Lopera Hidalgo, como rector de la Institución el día 9 de agosto de 2006, se le da la bienvenida.

Se celebra la tradicional fiesta del niño el día 31 de octubre, la Asofamilia se encargó de dicha celebración.

La Institución recibe un reconocimiento donde se exalta por el alto desempeño de los estudiantes en los resultados de las pruebas saber en Ciencias Naturales, Ciencias Sociales, Matemáticas y Lenguaje aplicadas en el año 2005, dicho reconocimiento se realizó el día 17 de noviembre de 2006, con el Gobernador de Antioquia Aníbal Gaviria Correa, en la ciudad de Medellín.

Se termina el año escolar y se le entregan informes a los padres de familias en una Asamblea general, se realiza los grados de preescolar el día 3 de diciembre y los grados de noveno, esto se lleva a cabo el 4 de diciembre.

Año 2007:

Se inician labores el día 15 de enero con la siguiente carga académica:

- Jorge Lopera Hidalgo como Rector
- Estella Pájaro Martínez – Preescolar
- Sandra Sánchez – Primero
- YasminVirguez – Segundo
- Rosmira Amud – Tercero
- Jacinto Velásquez – Cuarto
- Estella Segura – Quinto

En la Básica Secundaria:

- Bladimir Villanueva
- Yimy Bejarano
- John Jairo Giraldo
- Beatriz Ospina
- Martha Sánchez

Y en la parte administrativa Sandra Pájaro Martínez

El día 11 de abril se realiza la primera escuela de padres, a las 3:00pm, con la psicóloga Paola.

Visita el día 10 de abril la Institución el ingeniero Henry Tobar López y Francisco Atehortua de cementos ARGOS.

El 16 de abril visita la institución para celebrar el día del niño la Alcaldía Municipal, Comfamiliar Caracol y la Policía, fue un éxito.

Se celebra el día del trabajo con un acto cívico el 1 de mayo.

Visita la Institución Juan Guillermo funcionario de la alcaldía en la parte de saneamiento para revisar la Institución.

Salen los estudiantes al receso estudiantil el 15 de junio, los educadores salen el 22 de junio.

Se inician labores con el personal estudiantil el día 9 de julio.

El día 16 de agosto el señor Omar Castañeda trae un computador marca SAMSUNG para la secretaria, ese mismo día trae un laboratorio con un microscopio para el área de biología.

El día 6 de septiembre sale la educadora Martha Sánchez para la ciudad de Medellín, se debe presentar en la oficina 416 de la secretaria de educación.

Los días 19 y 20 de septiembre se realizan las comisiones de evaluación y promoción.

Visita la Institución la psicóloga Cielo Vargas para realizar la escuela de padres el día 25 de septiembre de 2007.

El educador Javier Martínez Mósquera con cédula de ciudadanía pasa a dictar el área de matemáticas en reemplazo de Bladimir Villanueva plaza 011-60 código 047850 nombrado en provisionalidad por decreto 23321 del 20 de septiembre de 2007 y el profesor Bladimir pasa a dictar el área de ciencias sociales.

Visita la Institución la auxiliar de enfermería Mariana García Guerra, muestra de sangre a los niños de 10 años a 14 el día 3 de octubre.

Visita la Institución Aníbal Burbano empleado de Mansarovar a dictar charlas, el día 5 de octubre de 2007.

Visita la Institución la empresa ARGOS y hace entrega de los libros secretos para contar el día 16 de octubre de 2007.

El día 24 de octubre visita la Institución el señor Jefe de Núcleo (2005) Rubén Medellín, capacitación sobre: proceso debido, comisión de promoción y evaluación y consejo académico.

El 25 de octubre visita la Institución el joven Kevin Stiven Pérez, auxiliar de campo de la Universidad de Antioquia, para la caracterización del establecimiento educativo y comportamiento de la matrícula del servicio público educativo.

El día 30 de octubre salen los educadores a una jornada pedagógica con la Asofamilia.

Salen los educadores de la Básica Primaria a una convivencia con los estudiantes el día 1 de noviembre.

Se realiza un acto cívico celebrando la independencia de Cartagena el 11 de noviembre.

Se termina el año escolar salen los estudiantes a disfrutar de sus vacaciones en el mes de noviembre se realizan los grados de preescolar y noveno.

Año 2008:

Enero 14: Se inician las actividades académicas y administrativas en la planta oficial, se presentan los siguientes educadores:

- Jorge Lopera Hidalgo - Rector
- Bladimir Villanueva
- Yimy Bejarano
- Javier Martínez
- Jacinto Velásquez
- John Jairo Giraldo
- Estella Pájaro
- Rosmira Amud
- Sandra Sánchez
- Stella Segura
- Yasmin Virguez

Febrero 6, 7 y 8 se presenta el señor Rubén Medellín para organizar la pos primaria esto se realiza con la participación de la comunidad en general.

El 21 de febrero llega la educadora Leidy Bejarano con cedula 1106949140, normalista superior con énfasis en educación Artística, para trabajar con la posprimaria.

El 29 de febrero se realiza una reunión con el consejo directivo.

El 22 de febrero sale trasladada la profesora Estella Segura González, identificada con cedula 22.012.195 para la Institución Puerto Perales.

Sale trasladada la profesora Beatriz Ospina Clavijo con cedula 30.349.096 el día 22 de enero.

Marzo 10: Salen los educadores Bladimir Villanueva, John Jairo Giraldo, Yasmin Virguez y Leidy Bejarano a una capacitación en Puerto Triunfo con funcionarios de la Universidad de Antioquia.

Llega a la Institución el educador Carlos Andrés Soto Cardona, con cedula 10.187.325, el día 3 de marzo, ingeniero de sistemas para la posprimaria.

Abril 7: Visita la Institución el señor Alcalde Javier Guerra, la señora Madeline Arias secretaria de Gobierno y la doctora Lina a la entrega oficial de las aulas nuevas.

Abril 10: Llega el profesor Elkin Darío Mejía Valencia con cedula 71.696.453 licenciado en español y literatura en reemplazo de la educadora Beatriz Ospina.

abril 14: los estudiantes de 10° y 11° y los padres de familia realizan un paro, para la aprobación del mismo, ese mismo día se hace presente la secretaria de gobierno Madeline Arias y el señor Rubén Medellín para dar solución a dicha situación, levantando el paro para poder dar vía libre a la aprobación.

Abril 23: Llega la educadora Gloria Aguirre a la Institución, viene trasladada del centro educativo Santa Bárbara.

Mayo: 7,8, y 9: En estas fechas no hubo clase para la secundaria ya que se está recibiendo una capacitación con los señores Edwin Durley Serna con cedula 15.342.197 y el señor Rodolfo Torres con cedula 11.789.069 al taller de implementación del modelo educativo media académica, con la participación de educaciones de las Mercedes y la Unión.

Junio 10 y 11: en estas fechas se está realizando una reunión de educadores.

Junio 13: La educadora Sandra Sánchez sale a licencia de maternidad.

El 13 de junio salen los estudiantes al receso estudiantil para disfrutar de sus vacaciones.

Los días 19 y 2 de junio se reúnen las comisiones y evaluación y promisión.

Julio 14: Regresan los estudiantes después de unas merecidas vacaciones e inician el segundo semestre con las pilas puestas.

Julio 14: Llega la profesora Marlene del Socorro Oquendo con cedula 43.703.032 Lic. En Educación Básica Primaria, mediante decreto 1661 del 8 de julio de 2008.

Julio 21: Llega la profesora Ángela Aguirre a cubrir la licencia de maternidad de la profesora Sandra Sánchez, en el grado primero.

El educador Jacinto Velásquez sale de la institución nombrado en propiedad el día 14 de julio para San Luís Ant.

La educadora Leidy Yasmin Virguez con cedula 22.011.189 sale pro terminación del contrato de provisionalidad y llega la educadora Vivian Martínez Palacio, con cédula 35.981.939 normalista superior.

El educador John Jairo Giraldo sale trasladado como rector para la institución Educativa las Mercedes el día 14 de julio.

Julio 28: Llegó el reemplazo de John Jairo el educador Ferley Antonio Restrepo Palacios identificado con cedula 110.799.982 lic. En Química y Biología en provisionalidad.

Se realiza la tradicional fiesta día de la ANTIOQUEÑIDAD, esta se realizó con un desfile de mitos y leyendas por el pueblo hubo buena participación.

Se celebra la batalla de Boyacá con un acto cívico el día 7 de agosto.

Septiembre 5: La educadora Sandra Sánchez reinician sus labores después de su licencia de maternidad.

Septiembre 9: Don Jorge viaja a puerto Berrio a una capacitación de ICFES, en la Normal Superior del Magdalena Medio.

Septiembre 15: Llega un delegado de la secretaria de educación APRA realizar el simulacro de las pruebas ICFES en la Institución.

Octubre 6 al 10: Salen los estudiantes a la semana institucional. Los educadores: Bladimir Villanueva, Jorge Lopera, Ferly Restrepo Gloria Aguirre, Javier Martínez, Elkin Mejía, Yimy Bejarano ellos salen para los juegos del magisterio en caracolí. Los educadores. Estella Pájaro, Rosmira Amud, Marlene Oquendo, Vivian Martínez, Carlos Soto y Leidy Bejarano se quedan en la institución desarrollando actividades pedagógicas.

Octubre 17. Se realiza el acto cívico día de la raza.

Los día 14 y 16 se realizaron las comisiones de evaluaciones y promoción del tercer periodo.

Octubre 22: Visita la Institución el señor Rubén Medellín Cáceres con el objetivo de revisar todos los libros reglamentarios (calificaciones, matrícula y actas) esta visita fue de Asesoría y asistencia técnica.

Diciembre 12: Se realiza los grados de preescolar, noveno, y del grado 11º primera promoción de Bachilleres y se contó con la presencia de la señora Madeline Arias Giraldo – secretaria de Gobierno y educación también asistió la presidenta del consejo Municipal, fueron cuatro estudiantes quienes recibieron dicha cartón.

- Julio Guerra
- Yodo Palacio Duque
- Diana Rivera
- Verónica Gaviria

Fue un éxito.

Año 2009:

Enero 13: Se inician las actividades académicas con el siguiente personal:

Primaria:

- Estella Pájaro
- Rosmira Amud
- Marley Oquendo
- Gloria Aguirre
- Sandra Sánchez Parra

Secundaria:

- Bladimir Villanueva
- Ferley Antonio Restrepo
- Javier Martínez
- Yimy Bejarano
- Elkin Dario Mejia

En ese mismo día se reúnen y realizan una reunión y el señor rector da la bienvenida.

Enero 19. se inician las actividades académicas con los estudiantes, se realiza una formación donde se le da la bienvenida a todos el estudiantado donde se hacen algunas recomendaciones que tienen que ver con el comportamiento y el porte del uniforme.

Por primera vez la Institución tiene Bibliotecaria la señorita SANDRA Molano Valencia contratada por el Municipio el 2 de febrero.

El día 11 de febrero visita la Institución la señora Madeline Arias – secretaria de Gobierno y les reparte a todos los niños de la institución un kits escolar.

El día 19 de febrero llega a nuestra Institución unos delegados de la empresa AERGOS, el señor Alcalde Javier Guerra y la Secretaria de Gobierno a un reunión sobre las 40 viviendas que se van a construir en el nuevo plan.

Febrero 26: Visita la Institución el señor Rubén Medellín con el objetivo de asesorar a la Asofamilia, consejo de padres y consejo directivo.

Sale trasladada la profesora Marleny del Socorro Oquendo González, según decreto número 011 del 12 de febrero, para la I.E. Puerto. Perales y llega el educador Gustavo David Mora Romero esto se efectúa el 2 de marzo.

Visita la Institución la señora Yeimy Medina la administradora del SIMAT para verificar el listado de los estudiantes.

El día 9 de marzo se celebra el día de la mujer en la Institución, fue un éxito.

Los días 17 y 18 salen algunos estudiantes a participar en los juegos intercolegiados en Puerto Triunfo, categorías A Y B en microfútbol y voleibol (hombres y mujeres).

Marzo 28: salen todos los educadores para Puerto Perales a un foro educativo 2009 " la institución mi segundo hogar ".

Los días 30, 31 de marzo y 1 de abril nos visita un delegado de SEDUCA Eduard Burgos Lic. En ciencias sociales de la Universidad de Antioquia para el proyecto mejoramiento de la calidad de la educación media rural.

El día 30 de marzo visita la institución el señor Rubén Medellín para reunirse con los padres de familia y educadores con el objetivo de asesorarlos.

Se termina el primer periodo académico el día 27 de marzo.

En la semana del 8 al 12 de junio el señor rector se encuentra en una capacitación programada por la secretaria de educación sobre el proyecto FACE.

El día 16 de abril llega la educadora Pula Andrea Velásquez Molina con cedula 43.657.109 para la básica primaria.

El día 6 de julio llegan los educadores Hernán Darío Guzmán Vélez con cédula 98631937 para la Media, ingeniero en sistemas. Y el educadora Dirson Andrés Moreno Mena con cedula 1.077.433.144 para la básica secundaria y media, es licenciado en Química y Biología.

En febrero del año 2011, asume la rectoría el señor Oscar Darío Patiño Jiménez , quien estuvo llevando las riendas de la Institución en cada una de las gestiones: Directiva, académica, Financiera y de comunidad, fue un líder en la comunidad educativa, hizo de la Institución un espacio abierto para el desarrollo de proyectos, dejó iniciativas valiosas como el periódico Institucional y por cuantos LUCAS, actividad que procuraba fortalecer los saberes en los estudiantes y comunidad en general, en cada una de las áreas de conocimiento.

En febrero 01 de 2013 toma posesión como rectora encargada la especialista Luz Angela Montoya Gómez, quien quiere hacer de la institución Educativa un lugar reconocido por toda la comunidad educativa, donde predomine el sentido de pertenencia en cada una de las actividades y proyectos pedagógicos que se desarrollen, interioriza en los y las estudiantes la formación integral, para hacer de la Institución Educativa la más reconocida del municipio y de la región, por sus altos desempeños en las pruebas externas e internas, para esto cuenta con el apoyo de 15 docentes; 1 en preescolar, 6 en básica primaria, 6 en básica secundaria y 2 en la media académica, una auxiliar administrativa, una aseo y un celador, todos ellos formando equipo para trabajar con la comunidad Educativa en pro de la Institución Educativa, fortaleciendo el proyecto de vida de cada uno y una de nuestros estudiantes.

Año 2010: La institución cuenta con el rector (Jorge Lopera), una docente en preescolar, cinco docentes en la básica primaria , seis en la básica secundaria y dos docentes en la media, una auxiliar administrativa, dos aseadoras y un celador, formando el equipo de trabajo.

Año 2011: La institución cuenta con el rector (Oscar Dario Patiño Jiménez), una docente en preescolar, cinco docentes en la básica primaria , seis en la básica secundaria y dos docentes en la media, una auxiliar administrativa, una aseadoras y un celador, formando el equipo de trabajo.

Año 2012: La institución cuenta con el rector (Oscar Dario Patiño Jiménez), una docente en preescolar, seis docentes en la básica primaria , seis en la básica secundaria y dos docentes en la media, una auxiliar administrativa, una aseadoras y un celador, formando el equipo de trabajo.

Año 2013: La institución cuenta con una rectora en cargo (Luz Angela Montoya Gómez), una docente en preescolar, seis docentes en la básica primaria , seis en la básica secundaria y dos docentes en la media, una auxiliar administrativa en carrera, una aseadoras y un celador, formando el equipo de trabajo.

Año 2014: La institución cuenta con una rectora en cargo (Luz Angela Montoya Gómez), una docente en preescolar, cinco docentes en la básica primaria , seis en la básica secundaria y dos docentes en la media, una auxiliar administrativa en carrera, una aseadoras y un celador, formando el equipo de trabajo. Por el número de estudiantes la plaza de la docente Maryori Astrid Valderrama Arias la trasladaron para otras Institución Educativa.

El diario vivir de la Institución Educativa durante los dos últimos años, se puede evidenciar en el diario de campo Institucional. Ver anexos.

5.1 FUNDACIÓN:

La Concentración Educativa Estación Cocorná de Puerto Triunfo Antioquia, establecimiento oficial departamental, fue creada según Decreto 0016 de enero 6 de 1.984.

Dicho establecimiento cambia su nombre mediante los siguientes actos administrativos que se relacionan a continuación:

Mediante la Resolución municipal 013 del 11 de agosto de 1999 recibe el nombre de COLEGIO ESTACION COCORNA.

Posteriormente, mediante el Acuerdo municipal 016 del 2 abril de 2001 Se crea la Segunda Jornada de adultos.

Con la Resolución Departamental 15029 del 25 de octubre de 2002 recibe una nueva denominación y pasa a llamarse INSTITUCION EDUCATIVA RURALESTACION COCORNA, por atender un grado preescolar y nueve grados de básica (cinco grados de primaria y cuatro grados de secundaria).

5.2 APROBACIÓN DE ESTUDIOS:

Los estudios fueron aprobados hasta el año lectivo de 1.986 inclusive, correspondientes a los grados 6 a 9 de EBS. Modalidad Académica. Según Resolución No. 21305 del 12-XII- 85 por el M.E.N. Aprobado por los años lectivos de 1980 de 6 a 8 y por 1989, 90 inclusive de 6 a 9. de E.B.S. Modalidad académica. Según Resolución No. 004171 del 12 -11-90 EMANADA DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN Y CULTURA DE ANTIOQUÍA , por el M.E.N . Aprobado por 1991, 1992,1993 y 1994 inclusive, los estudios correspondientes a los grados 6 a 9 ORIENTACIÓN ACADÉMICA. Según Resolución No. 006218 del 18-XI-91 Emanada De La Secretaria De Educación Y Cultura De Antioquia; convertido en Institución Educativa según Resolución Departamental # 15029 de 25 de octubre y aprobados los estudios de 6° a 9° inclusive de la Educación Básica y la Educación de Adultos, clei 1,2,3 y 4 según resolución 17071 del 23 de noviembre de 2005 emanada de SEDUCA y resolución 018681 del 14 de octubre de 2008 por el cual se amplía el servicio educativo en educación media rural y adultos de carácter oficial